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Procès-verbal 

du Conseil de gestion du 3 juillet 2018 

§ MEMBRES 

Présents Excusés 

Christian AUBIN Marc BONASSIES 

El Mustapha BELGSIR  François JULIEN-LABRUYERE 

Roger BELOT Henri de PRACOMTAL 

Xavier de BOYSSON Cédric RENAUD 

Anne GERARD  

Pierre GUENANT  

Loïc LEVOYER – Représente Yves JEAN  

Virginie LORENTZ  

Eric PERSAIS  

 
Ont donné procuration à 

Marc BONASSIES Roger BELOT 

Henri de PRACOMTAL Pierre GUENANT 

 
§ MEMBRE DE DROIT 

Armel de La Bourdonnaye, Recteur - excusé et représenté par Marie GAC  

 
§ MEMBRES INVITES 

Présents 

Danielle GADEAU 

Michel GUERIN 

Sylvette VEZIEN  

 

 

 

Il est 14h, Roger Belot, Président de la Fondation, accueille les membres présents et remercie Loïc 

Levoyer de représenter Yves Jean, le Président de l’Université, retenu ce même jour au Ministère de 

l’Enseignement supérieur. 

Suite au dernier conseil de gestion, Roger Belot indique que les propositions faites auprès de Virginie 

Lorentz, Sorégies et Frédéric Dupuy, Stimut Informatique, pour qu’ils siègent dorénavant aux Conseils de 

Gestion ont été acceptées et il remercie chaleureusement Virginie Lorentz, présente ce jour. 

Le Président de la Fondation fait ensuite le compte des présents. 9 présents et 2 procurations, le quorum 

est atteint. Il passe ensuite à l’adoption du dernier procès-verbal. 

 

Adoption du procès-verbal du Conseil du 13 mars 2018 à l’unanimité. 

 

L’ordre du jour étant très chargé, Roger Belot laisse la parole à Michel Guérin pour passer directement à la 

présentation des projets à étudier. 
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1. Actions sur fonds propres, programmes en partenariat pour la rentrée 2018 

Les aides exceptionnelles 

7ème année d’existence de ce dispositif dont l’objectif est d’aider de manière exceptionnelle des étudiants 

en difficultés financières. Les demandes sont adressées par les assistantes sociales CROUS / Université de 

Poitiers. Cette année, un montant total de 6 000 euros a été attribué pour aider 13 étudiants. 

Les membres votent à nouveau une enveloppe de 10 000 euros pour l’année 2018-2019. 

 

· Projets n°437 & 438 – Accueil des Etudiants en Septembre 2018 à Niort et 

Angoulême (annexes 1 et 2) 

La Maison des étudiants souhaite à la rentrée universitaire prochaine organiser sur les sites de Niort et 

Angoulême la « semaine d’accueil des étudiants » pour faciliter l’insertion des primo-arrivants au sein de la 

communauté universitaire.  

Pierre Guénant demande si les étudiants des autres sites sont invités à Poitiers. 

Loïc Levoyer répond que la volonté de ce projet est de dupliquer le concept d’accueil sur les autres sites de 

l’Université pour permettre aux étudiants de rester sur place, à part pour les concerts qui sont organisés à 

Poitiers. 

Les membres approuvent les projets et décident d’attribuer 2 000 euros de soutien pour chacun d’eux. 

Ces deux projets seront financés sur les subventions déjà validées de Grand Angoulême et de la CAN  

 

· Projet n°439 – Bourses pour étudiants réfugiés à l’Université de Poitiers (annexe 3) 

Ce projet avait été soutenu en 2015-16. Il s’agit de contribuer avec l’Université, au travers du service de la 

Direction des Relations Internationales, à la mise en œuvre « d’un accueil des étudiants réfugiés pour 

préparer leur intégration et leur réussite à l’université ». Ainsi nous permettrons une meilleure maitrise de 

la langue française, en participant au financement de cours de français. 

Les membres valident ce soutien pour un montant de 6 200 euros. 

Michel Guérin propose de faire un mail aux partenaires de la Fondation, pour les sensibiliser sur l’accueil de 

ces étudiants en entreprise dans le cadre d’accueil de stagiaire. 

 

· Projet n°441 – Soutien à la recherche, à l’insertion professionnelle et à la mobilité 

des étudiants musiciens (annexe 4) 

Projet présenté par l’Abbaye aux Dames de Saintes, en partenariat avec l’UFR Sciences Humaines et Arts 

pour le soutien du Master Recherche et Pratiques d’Ensemble qui propose une articulation innovante entre 

recherche musicale et pratique instrumentale. 

Depuis 6 ans M. François JULIEN-LABRUYERE apporte son soutien à ce projet. Cette année, il renouvelle un 

don à hauteur de 6 000 euros. Sur ce don il souhaite flécher 1 300 euros pour aider une Doctorante, Abril 

Garcia (voir § suivant), ce qui se traduit par un soutien moins élevé par rapport aux années précédentes. 

Après discussion, les membres proposent d’abonder sur fonds propres les 1 300 euros du don de François 

Julien-Labruyère qui sont fléchés pour la doctorante Arbil Garcia et de continuer à soutenir la mobilité 

des étudiants. Soit 5 400 euros pour l’Abbaye aux Dames de Saintes (4 100 euros du don de François 

Julien-Labruyère et 1 300 euros sur les fonds propres de la Fondation). 5 000 euros sur les fonds propres 

de La Fondation sont également validés pour soutenir la mobilité des étudiants pour l’année 2018-2019. 

Michel Guérin informe les membres qu’ils recevront une invitation pour un concert à l’Abbaye aux Dames 

le 14 juillet à 16h. 
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Soutien exceptionnel pour une doctorante 

La Vice-Présidente des relations internationales de l’Université, Christine Fernandez, s’est rapprochée de la 

Fondation pour demander exceptionnellement un soutien en faveur d’une doctorante mexicaine Abril 

Garica. En effet, suite à des problèmes de santé, cette doctorante n’a pas pu travailler sur sa recherche et 

doit reporter sa soutenance de quelques mois. Sans ressource elle ne peut rester à Poitiers et terminer sa 

thèse. Malheureusement, si elle rentre dans son pays sans avoir validé sa soutenance, elle serait dans 

l’obligation de rembourser les bourses perçues de son pays.  

Michel Guérin, après avis positif de la part du Président de la Fondation, a adressé un mail à l’ensemble des 

partenaires et a reçu plusieurs promesses de soutien : 

§ François Julien-Labruyère : 1 300 euros 

§ L’entreprise SERLI : 500 euros (Nouveau don) 

§ Le Crédit Agricole Charente Périgord : 1 300 euros (Nouveau don) 

§ EDF : 500 euros (Nouveau don) 

§ La Banque Populaire Val de France : 500 euros. 

Les membres approuvent les dons fléchés pour aider la doctorante à finir sa thèse et remercient très 

vivement les donateurs de cet engagement pour cette belle action de solidarité. 

Michel Guérin informe les membres, qu’à l’issue de sa soutenance, en octobre, la doctorante se fera un 

plaisir de faire une présentation de sa thèse aux membres du Conseil de gestion et aux mécènes.  

 

· Projet n°440 – Faciliter l’entrée des étudiants en apprentissage en encourageant 

leur mobilité géographique (annexe 5) 

Aujourd’hui presque 700 étudiants choisissent de suivre leur formation universitaire par apprentissage, 

seulement se pose pour certains d’entre eux, la problématique du double logement (logement pour le lieu 

de formation, logement pour le lieu d’apprentissage en entreprise). 

Le Conseil renouvelle son soutien pour ce programme à hauteur de 14 000 euros pour 2018/2019 

 

· Projet n°442 – Doctorat de création en Bande dessinée (annexe 6) 

L’Ecole Supérieure de l’Image (EESI) est partenaire de l’université de Poitiers pour la création d’un doctorat 

autour du « Scénario dans la « Bande Dessinée ». Ce diplôme est susceptible d’intéresser 3 doctorants, 

sachant que le coût d’une thèse est d’environ 98 000 euros sur 3 ans. La demande serait de soutenir 1 

doctorant. 

Pierre Guénant demande pourquoi un doctorant, pourquoi ne pas aider les 3 doctorants à hauteur d’1/3 

chacun et de trouver des financements auprès d’entreprises. 

Christian Aubin trouve le projet très intéressant mais il faut faire attention au message. La Fondation peut 

participer au soutien de projets mais n’a pas vocation à abonder l’intégralité des projets. 

Loïc Levoyer explique que ce diplôme va s’inscrire dans l’appel à projets de la Région. Si le projet est retenu, 

la Région prendrait en charge la moitié du coût. 

Michel Guérin précise qu’il peut y avoir 3 hypothèses de financement : l’appel à projets de la Région, la 

bourse CIFRE et le décret sur le mécénat d’entreprise. (Décret n° 2008-390 du 24 avril 2008) 

Xavier de Boysson propose de soutenir avec une somme affectée, pour montrer à la Région que la 

Fondation apporte son soutien pour ce diplôme et en parallèle de chercher du mécénat auprès 

d’entreprises. 

Les membres trouvent le projet innovant et intéressant et décident de l’ouvrir en un programme, sur les 

fonds propres de la Fondation, pour chercher des mécènes et recevoir de nouveaux dons. 
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2. Points sur les projets / programmes en cours 

§ Nouveau don : Mme Joëlle Beauvarlet 

La Fondation a reçu de Mme Beauvarlet un don de 5 000 euros pour soutenir la recherche du Pr Papot sur 

les médicaments intelligents afin de lutter contre le cancer. 

Le Conseil remercie Mme Beauvarlet pour son don fléché. 

 

Les peintures Girieud 

Le Président laisse la parole à Xavier de Boysson, membre du comité de pilotage Girieud, pour faire le point 

sur l’état d’avancement du projet. Le matin même a d’ailleurs eu lieu une réunion avec l’ensemble des 

membres de ce comité (cf le slide - annexe 7). 

Xavier de Boysson est revenu sur la genèse du projet, ce qui a conduit à la modification des statuts de la 

Fondation en novembre dernier. Le but initial de ce projet était de trouver les originaux ou dessins / 

esquisses des 7 vertus pédagogiques manquantes (dont les tableaux devaient être placés au niveau des 

piliers gauches de la salle), pour réaliser des fac-similés afin que les 8 vertus trouvent leur place dans la 

salle. A ce jour, seul le tableau de la « foi » a été retrouvé. Il est en dépôt au musée Sainte Croix. Grâce à 

Yves-Jean Riou, partenaire associé au projet, 6 dessins des vertus (images élaborées par rapport aux 

peintures et non esquisses de préparation pour réaliser les peintures) ont été retrouvées. Il manque celui 

denommé « l’invention ». 

Le comité de pilotage, qui s’est réuni dans la matinée, a fait connaissance avec le stagiaire Jonathan Achard 

qui pendant le mois de juillet va mener une véritable enquête pour trouver des éléments sur les peintures 

des 7 vertus « disparues » de Girieud. Une convention de stage entre Jonathan Achard, via la Faculté SHA et 

« La société des amis des musées de Poitiers » est en cours de signature. Cet étudiant sera pendant son 

stage hébergé au musée Sainte Croix. Xavier de Boysson tient d’ailleurs à souligner l’excellente coopération 

avec le personnel du Musée Sainte Croix sur ce projet. Puis, prochainement, une annonce va être publiée 

dans une revue spécialisée au niveau national pour annoncer la recherche de ces « Girieud » disparus. 

Xavier de Boysson est remercié pour la présentation de l’avancement du projet et également pour le don 

de 5 000 euros qu’il a fait sur le projet Girieud. Don qui permet notamment le recrutement de Jonathan 

Achard afin de « professionnaliser » la recherche. 

 

§ Rappel de tous les dons et bourses affectés en 2017-18 

Le document est remis sur table et reprend l’ensemble des affectations de l’année universitaire (annexe 8). 

 

 

3. Divers 

§ Point sur les contacts en cours 

Michel Guérin donne information aux membres du Conseil des renouvellements de conventions actés pour 

2018. Il fait part également des contacts en cours avec de nouveaux mécènes. 

RDV des partenaires, L’entreprise Poujoulat de Saint Symphorien, près de Niort nous recevra le 22/11 à 

10h30. Elle n’est pas partenaire de la Fondation mai a des collaborations étroites avec des laboratoires de 

l’Université de Poitiers. 

 

Les 10 ans de la Licence Lettres voie science politique 

Ce projet est arrivé par mail à Michel Guérin le matin même, le document de présentation du projet est 

distribué aux membres. L’intérêt du projet est la volonté de mettre du lien avec les anciens diplômés de 

cette filière, à l’occasion de ses 10 ans (annexe 9). 

Après délibération, le conseil décide de soutenir ce projet à hauteur de 1 200 € 
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§ Réseau des Fondations Universitaires de Nouvelle-Aquitaine 

Le projet « d’arrondi sur salaire » progresse avec le réseau des Fondations des Université de la Région 

Nouvelle-Aquitaine. Une lettre co-signé par les quatre Présidents des Fondations est en cours de validation. 

 

§ Ressources humaines de la Fondation 

Le poste, à temps plein, à recrutement interne, a été publié il y a deux jours. La clôture des candidatures est 

le 12 juillet. 

 

 

4. Point sur la communication 

La revue de presse est distribuée ainsi que le rapport d’activité 2017. Vous trouverez en annexe l’article de 

la Nouvelle République de Niort.  

Un des étudiants en Mathématiques porteur du projet « NOMBREDOR » au pôle économique du 

Futuroscope, soutenu par la Fondation, nous a adressé un bilan de cette journée du 5 avril. Il est distribué 

aux membres présents. Cette opération fut un succès. 

 

 

 

 

Le prochain Conseil de gestion aura lieu à Niort, 

le 22 novembre 2018 à 14h 

à la suite de la 9ème édition du rendez-vous des partenaires. (10h30) 

Déjeuner à l’hôtel de ville en attente de confirmation. 

 

 

 

Il est 16h Roger Belot lève la séance et souhaite aux membres un bel été. 
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Annexe 1 
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Annexe 2 
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Annexe 3 
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Annexe 4 
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Annexe 5 
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Annexe 6 
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Annexe 7 
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Annexe 8 
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Annexe 9 
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Annexe 10 

 


